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SINDACO 

Se avete domande tecniche, abbiamo anche la segretaria che ci può rispondere. Dico solo che la 
segretaria sarà il 50 per cento del suo tempo a Due Carrare e il 50 per cento a Montegrotto Terme. 
Quindi dal nostro punto di vista il monte orario non cambia, perché rimane uguale a prima. 
Montegrotto Terme sarà il Comune capofila e quindi gestirà tutta la documentazione, il disbrigo 
amministrativo burocratico. 

Apriamo la discussione. 
CONSIGLIERE CRIVELLARO 

Io ho letto la convenzione che avete proposto qui con la delibera, la convenzione è una 
convenzione tipo al 50 per cento, però i parametri non posso condividerli perché ci sono delle 
proporzionalità che non esistono in questo documento. Vorrei semplicemente far notare che il 
Comune di Montegrotto ha qualche abitante in più del Comune di Due Carrare, ha qualche 
dipendente in più di quello di Due Carrare, ha degli impegni in più di quello di Due Carrare a 
quanto sembra avendo quasi il doppio dei dipendenti, vedere un rimborso al 50 per cento credo che 
sia sperequativo nei confronti del Comune di Due Carrare, in quanto i tempi di impegno saranno 
sicuramente superiori a Montegrotto. Dopo, il Comune di Montegrotto è capofila, quindi la sede del 
segretario sarà a Montegrotto. Attualmente il Comune di Due Carrare si dice che il Sindaco c’è 
poco, il segretario ha i suoi giorni, i dipendenti comunali sono stati trasferiti in altre sedi per 
compiere interventi, ci sono dipendenti comunali che hanno le loro esigenze di malattie, ferie e tutto 
quello che segue, quindi la scelta che avete adottato in questo momento, anche se è una vostra scelta 
ed è giusto che la facciate, così avete una persona di riferimento a cui potrete sicuramente dare il 
massimo della fiducia, non che io non dia il massimo della fiducia alla signora Merlo, è solo che 
questo contratto in pratica non è sicuramente a favore del Comune di Due Carrare. Per questo 
motivo, e non per altri motivi, ritengo di essere contrario a questa delibera in quanto il Comune di 
Due Carrare realmente va ad investire più di quanto può portare a casa in termini di lavoro con 
questo tipo di documento.  

Poi ho visto che avete aggiornato il discorso del quinquennio invece del triennale come prima 
proposta, ritengo che sia superfluo, non so a livello tecnico cosa cambi, in quanto il segretario di 
torba segue l’andamento elettivo, il Sindaco sceglie il segretario che desidera. Non so se questo 
possa essere un altro punto a sfavore del Comune di Due Carrare, che eventualmente so che quando 
l’amministratore delegato viene assunto, dopo vuole anche la liquidazione. Se non segue questo 
criterio, l’unica mia contrarietà è proprio questa proporzionalità che non esiste in questo 
documento. 
CONSIGLIERE GARBO 

Intanto il nostro gruppo si sente di condividere i complimenti alla segretaria dottoressa Merlo per 
il raggiungimento di questo presumo ambito obiettivo, sicuramente questo le darà modo di 
incrementare anche il suo curriculum e le sue capacità acquisendo sicuramente delle esperienze più 
profonde anche a livello più alto.  

Per quello che ci riguarda, sottolineiamo un aspetto: vorremmo cercare di equilibrare quando si 
fanno questo tipo di convenzioni tra i Comuni, che l’aspetto anche economico che è un aspetto 
importante, sia condiviso ed equilibrato, pertanto quello che ha detto anche il collega Crivellaro, ma 
ci sentiamo anche di sostenerlo, lo sosteniamo sicuramente in maniera forte quando ci troviamo 
Comuni che spendono lo stesso, però hanno dei bisogni diversi. Quindi sicuramente il Segretario 
comunale avrà degli oneri a nostro avviso diversi tra un Comune turistico 11.300 e rotti abitanti, un 
Comune 9.040 abitanti che non è un Comune turistico, la differenza sostanziale anche dal punto di 
vista del personale che qui è ics, di là è due volte. Quindi sicuramente delle dinamiche, ma non per 
mettere le mani aprioristicamente avanti, ci sentiamo di cercare di trovare una forma a nostro avviso 
un po’ più equilibrata, considerando questo tipo di oggettività. Quindi noi ci sentiamo di cercare di 



proporre un metodo, ce ne possono essere tanti: per esempio, si fa la somma del compenso, si divide 
per gli abitanti e si moltiplica per gli abitanti che ci sono in un posto e la differenza rimane all’altro, 
se consideriamo un metodo. Se ci sono altri metodi, siamo pronti qui per discuterli e per cercare di 
trovare la proposta più equilibrata. Noi sappiamo che ci sono dei parametri da rispettare, per cui il 
Segretario comunale è inquadrato a livello nazionale in una certa categoria, deve avere un certo tipo 
di compenso e noi non è discutiamo, anche se magari potrebbe essere che tanta gente dice perché 
così, perché colà. Ce ne sarebbero centomila di cose e non è certamente colpa della dottoressa 
Merlo. Quindi sottolineiamo questa anomalia a nostro avviso, cerchiamo di equilibrarla e di sanarla. 
SINDACO 

Una precisazione, io a scuola sono pagato un tot sia che abbia la classe da sedici, sia che ne abbia 
come quest’anno trentuno in classe, dopo di che è chiaro che trentuno in quinta ho un carico di 
lavoro che è ben maggiore di una terza da sedici, decisamente maggiore, però è difficile dire che 
una persona lavora un tot di ore e lavora di meno, perché ha meno abitanti il Comune, anche perché 
potremmo dire esattamente il contrario. Quindi quando è qui la dottoressa Merlo, lavora di più 
avendo meno dipendenti, perché deve controllare più delibere. Non lo so, è possibile trovare un 
criterio diverso rispetto al tempo, segretario? 
SEGRETARIO GENERALE 

Credo sia stato più un gesto di cortesia che altro. 
CONSIGLIERE CRIVELLARO 

Non so se sia cortesia, si dividono le spese. Poi, l’esempio che ha fatto il professor Sindaco non 
calza, perché chi ci rimette è sempre l’alunno. Se lei ha trenta alunni e guadagna 100 e ne ha sedici 
e guadagna 100, lei guadagna sempre quello ma è l’alunno che ci rimette. Quindi se noi abbiamo un 
segretario che ci dà un certo tipo di assistenza, che magari a Montegrotto hanno bisogno uno a 
tempo pieno, come sta evidenziando adesso il segretario, va a finire che chi ci rimette sono i 
cittadini di Due Carrare, perché hanno a disposizione meno tempo il segretario. 

(Intervento fuori microfono) 
La sede del segretario è a Montegrotto, allora mettiamoci a controllare anche il cartellino. Non 

mi convince questa cosa. 
CONSIGLIERE GARBO 

Io direi che senza fare qualcosa che va a spostare la direzione verso la quale dovremmo andare 
per trovare una soluzione, mi sembra che sia un discorso equilibrato indipendentemente poi le ore 
saranno più intense in un posto, meno intense nell’altro, quello che hai fatto tu come discorso. È 
ovvio che calza poco a mio avviso ma l’hai fatto. Il tempo è sempre quello, il tuo rispetto ai sedici 
alunni o ai trentuno, giustamente chi ci rimette, sarà la condizione in cui eventualmente i trentuno 
alunni godranno di poca attenzione perché se me hai trentuno, devi interrogarne trentuno, devi 
correggere trentuno, devi fare tutte queste cose qua, quindi è chiaro che c’è un carico diverso. Al di 
là di questo, che io rispetto la tua opinione, secondo noi è più equilibrato fare un discorso rispetto, 
poi ci sono più o meno dipendenti? Abbiamo sottolineato solamente come fotografia della 
situazione, che può influire in una certa maniera, ma è per portare il discorso in un tipo di direzione 
che è quello di dire che sono due Comuni che hanno delle potenzialità diverse. Non è un problema. 
Si saprà qui quante ore c’è bisogno, ma non penso, chiedo scusa dottoressa Merlo, può essere che 
abbiano fatto un favore, non lo so, perché non è che siamo entrati in contatto così, non è che 
sappiamo che abbiamo l’ambizione di capire cosa vuole fare l’Amministrazione comunale di Due 
Carrare e di Montegrotto in futuro se vuole condividere delle altre cose, degli altri servizi: non 
siamo stati resi edotti in questo tipo di senso. Un’ultima domanda, la cifra prevista del 50 per cento 
è la stessa che noi pagavamo? No, quindi la spesa aumenta. Di quanto? Ma non è colpa di 
Montegrotto, perché può darsi che loro si possono anche permettere di avere un segretario, affari 
loro. Se si converge, si devono trovare delle soluzioni perché non penso che sia per loro... le chiedo 
scusa: quant’è il compenso del Segretario comunale in questo caso con due Comuni e uno che 
supera i diecimila abitanti? Non sto dicendo che lei se l’è inventato, ovvio che è previsto dalla 
legge, ma siccome noi saremo portati a pagare il 50 per cento, e per noi è 10 mila euro in più di 



quello che pagavamo prima, stiamo cercando di capire come fare, perché se c’è qualche il problema 
ma non ci sono i soldi per questo o per quell’altro, senza intervenire su quella che è la sua funzione, 
è una scelta politica che l’Amministrazione comunale di Due Carrare fa o non fa condividendo o 
non condividendo. 
SINDACO 

Per una questione di refuso, come ha già ricordato il consigliere Giampietro, c’era nella proposta 
di delibera cinque anni, mentre nella convenzione c’erano i tre, il contrario, scusate. Io oggi 
pomeriggio ho sentito anche il revisore dei conti che mi ha mandato anche una pec, dove 
sostanzialmente mi ha scritto: «Il sottoscritto revisore dei conti, considerato il parere atto n. 10 che è 
già stato inviato ieri alla nuova convenzione di segreteria comunale, vista la nuova richiesta di 
parere formulata in data odierna in merito alla nuova durata di cinque anni e non di tre della 
convenzione prevista dalla nuova proposta di delibera; considerato che la durata di cinque anni 
risulterebbe scadere oltre il mandato dell’attuale Sindaco; sottolineato nuovamente che la nuova 
convenzione ha un impatto in aumento dei costi per l’Amministrazione e tenuto conto peraltro che 
la scelta o la conferma del segretario è una decisione tecnico politica non sindacabile dal sottoscritto 
revisore, ad integrazione del suo parere conferma il suo parere favorevole, condizionatamente al 
fatto che la convenzione del segretario abbia una durata di tre anni o comunque non superiore alla 
scadenza del mandato dell’attuale Sindaco».  
ASSESSORE ROSINA 

La risposta l’ha già data, secondo me, Giampietro: forse il revisore ha poca esperienza in materia 
perché – come insegna Giampietro – al termine del mandato e con le nuove elezioni, il Sindaco si 
sceglie il Segretario comunale, quindi c’è una specie di decadenza d’ufficio o di un’eventuale 
proroga se viene confermata l’Amministrazione. 
SINDACO 

Quindi teniamo la convenzione e la proposta di delibera con il termine quinquennale. 
Favorevoli   08 
Contrari   04 
Il Consiglio approva. 
Immediata eseguibilità. 
Favorevoli   08 
Contrari   04 
Il Consiglio approva. 

CONSIGLIERE GARBO 
Volevo sottolineare una cosa a latere, anche se fa parte della discussione: su questo tipo di cose 

quando ci sono dei cambiamenti anche da un punto di vista economico, nelle difficoltà che tutti i 
Comuni si trovano, invece di portarla direttamente già in Consiglio comunale, perché non si può 
discuterla un attimo prima, si può avere qualche idea? Ho capito che la legge ti permette di 
decidere, però i soldi come vanno spesi è una responsabilità politica amministrativa di tutta 
l’Amministrazione e quindi noi reputiamo un errore questo per decreti. Stai governando per decreto, 
perché tanto decidi, anche se ci sono delle motivazioni, a nostro avviso molto sensate, non vengono 
tenute in conto perché tanto hai già deciso, con tutto il rispetto per il fatto che avete la possibilità di 
decidere. Ma siccome è una cosa che riguarda la comunità, noi avanziamo anche la richiesta di 
poter condividere un attimo prima e non portarla qua, dieci minuti di discussione, si chiude tutto, si 
staccano le trivelle e si va a casa. 
SINDACO 

L’osservazione non la condivido, perché sostanzialmente nel merito è anche sbagliata, perché 
come per le posizioni organizzative il segretario è sostanzialmente una scelta che mi vede 
assolutamente responsabile in prima persona, e pertanto come giustamente la legge prescrive, sta 
nelle mie prerogative deciderlo e anche poi prendermi le responsabilità. Pertanto, la dottoressa 
Annalisa Merlo è stata scelta per le sue competenze, per la sua capacità, per la sua preparazione e 
questo salto di livello ci costa di più, ma abbiamo una persona molto più preparata che può fare atti 



che prima non faceva, e sostanzialmente abbiamo una figura altamente professionale e specializzata 
che ci costa di meno per esempio della D’Alessandro che avevate prima. La D’Alessandro non c’è 
stata una Commissione o una condivisione, pertanto va bene. 

. 
 

 


